



India: La Política Comercial de Chile en movimiento

Felipe Lopendía Gerente Senior de Global Trade & Investment en Deloitte.

Hace un año y medio planteábamos la importancia para la política comercial de Chile en avanzar hacia el fortalecimiento de las relaciones económicas con India mediante la negociación de un acuerdo amplio de integración comercial.

Por una parte, las perspectivas de la economía india siguen siendo muy positivas. Se estima que ella crecerá a una tasa promedio



de 7,3%, largamente superior a las que tendrán China, Estados Unidos y la Unión Europea. En términos demográficos, el mismo estudio indica que su población hasta el año 2050 será predominantemente joven, a diferencia del envejecimiento que muestran la mayoría de las economías importantes, tanto en occidente como en oriente. Estos dos indicadores, por sí mismos, muestran el inmenso potencial que India tiene para desarrollar durante las próximas décadas.

Chile requiere redoblar sus esfuerzos para incrementar los espacios de integración y acceso para su sector exportador, tanto en el ámbito de los productos como de los servicios, de tal forma de enfrentar

las turbulencias que el sistema internacional genera como resultado de medidas que obstaculizan significativamente a los intercambios comerciales.

Resulta positivo advertir que el gobierno ha confirmado la importancia de concretar un proceso de negociación comercial amplio con India. Sea a través de la negociación de un TLC, de un CEPA o la reanudación de la ampliación del AAP, se torna imprescindible lograr avances y resultados en este ámbito. Las gestiones políticas ante las autoridades indias, en diferentes niveles, son muy relevantes para alcanzar ese objetivo. Al respecto, la anunciada visita del Presidente para este año, sin duda, constituiría una excelente noticia.